



Frau Kreistagsvorsitzende Elisabeth Müller
Kreistag des Lahn-Dill-Kreises
Karl-Kellner-Ring 51
35576 Wetzlar

5.3.2007

Sehr geehrte Frau Kreistagsvorsitzende,

wir bitten Sie den nachstehenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Kreistagssitzung zu nehmen.

Der Kreistag des Lahn-Dill-Kreises beschließt:

Die Sparkasse Wetzlar und die Bezirksparkasse Dillenburg bilden kein Stammkapital.

Begründung:

Mit der Änderung des Staatsvertrages zwischen dem Land Hessen und dem Freistaat Thüringen über die Bildung einer gemeinsamen Sparkassenorganisation wird die Bildung von Stammkapital bei Sparkassen ermöglicht. Das hessische Sparkassengesetz soll entsprechend novelliert werden.

Damit wäre ein Verkauf hessischer Sparkassen möglich. Dabei soll der Verkauf der möglichen Erwerber auf hessische Sparkassenträger (Landkreise, Städte, Zweckverbände), andere hessische Sparkassen und die Landesbank Hessen-Thüringen begrenzt werden. Ob diese Beschränkung der Käuferschicht auf Dauer haltbar wäre, ist unsicher. Damit es erst überhaupt nicht zum Verkauf an private Dritte kommt und unsere Sparkassen im Lahn-Dill-Kreis als selbständige, kommunal getragene Institute vor Ort erhalten bleiben, lehnen wir die Bildung von Stammkapital ab. Die Bildung von zentralen Sparkassenkonzernen ist nicht im Interesse der Bürger und Bürgerinnen im eher ländlich geprägten Lahn-Dill-Kreis. Mögliche Schließungen von Geschäftsstellen widersprechen den Interessen unserer Bürger und Bürgerinnen. Der kommunale Charakter der Sparkassen muss langfristig erhalten werden.

Mit der vorgesehenen Handelbarkeit von Stammkapital wird der Konzernbildung Vorschub geleistet. Die Orientierung am „Shareholder Value“ wird den Rückzug aus der Region nach sich ziehen, mit negativen Konsequenzen für den Finanzierungsbedarf von kleinen und mittelständischen Unternehmen. Die Sparkassen sind dann nicht mehr Teil der Daseinsvorsorge. Trotz der vorgesehenen Beschränkung auf die Sparkassenfamilie geht der kommunale Charakter der Sparkassen verloren.

Anke Hartmann
Vorsitzende der SPD - Fraktion
im Kreistag des Lahn-Dill-Kreises

Jörg Ludwig
Vorsitzender der FWG - Fraktion
im Kreistag des Lahn-Dill-Kreises

Manfred Rompf
Vorsitzender der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE
GRÜNEN im Kreistag des Lahn-Dill-Kreises